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El pr oble mi sericícola y la inter

pelación áe! Marqués de Rozalejo 
Si se leyeran los difereníes artículos publicedos en estas 

columnas sobre cl problema, podría verse la razón que nos 
asistía cuándo, recogiendo el sentir de los cosecheros, lla
mábamos la atención sobre tanta actuación y procedimiento 
inútil, y señalábamos los medios para procurar el remedio en 
parte a la grave situación que, desde hace dos años atraviesa 
esta rica producción c industria, acentuándose día tras día ex
traordinariamente, sin que se vislumbrara por parte alguna 
su solución. 

Al iniciarse por el Colegio del Arfe Mayor de la Seda y 
Fomento de la Sericiculíura Española, la Conferencia Seri
cícola,* y la creación después de la Comisaría de la Seda, fui
mos los primeros en prestar a ésta nuestra desinteresada co
laboración, por entender que este organismo, con los valio
sos y esplén.::idos medios que ei Estado fan generosamente 
otorgaba, sería, cl que por sus iniciativas y labor colocaría la 
sericicultura española a gran alfura, en.cuanto a producción, 
presfigio y remuneración que el cosechero c industrial nece
sitan. 

Bien pronto nos dimos cuenta, lamentándonos de ello, que 
los procedimientos seguidos por la Comisaría y especialmen
te por algunos elementos murcianos que alrededor de la mis
ma se abrigaban, no eran, a nuestro entender,Ios más indica
dos para el resurgimiento sericícola. Por ello fuimos los pri 
meros también en manifestarlo en distintos aríículos y llama
mos la aíención de las personas y elementos que correspon
día. Nuesíras consideraciones cayeron en el vacío y desgra-
ciadameníe bien pronto se tocaron sus fafales consecuencias. 

Dijimos varias veces que la concesión de la Delegación a 
Murcia de la Comisaría no se había hecho en la forma ofre
cida; que el concurso de las moreras dió por resulíado el que 
los cultivadores de éstas las cobraron de 15 a 40 céntimos y 
que a la Comisaría le costaron a 75 y 90, y que iodo esío lo 
manejaba quien íiene varios cargos oficiales dentro de la Se
riciculíura Murciana. 

Dijimos que íenemos una Estación Sericícola dofada de 
fodos les elementos, con Direcíor y personal, cuya labor es 
bien conocida en pro de los iniereses sericícolas.-Qae la cons
íifución de otro organismo en Murcia superior a aquél io con
siderábamos inútil, y así hd resalfado, a pesar de sus 35.000 
pesefas de subvención anual.-Que en España se consume 
cantidad de Seda superior diez veces a la que producimos y 
que a pesar de ésíd, paríe del capuilo y seda fabricada el pa
sado año esíá pendieníe de venía por estar el mercado infe
rior invadido de Sedas japonesas y de la China.-Que el pa
voroso problema que se cernía sobre los ícncdores de capu
llo y seda el pasado año no podía resolverse sino intervinien
do la fronfera ícmporalmenfe o con la protección aranceiaria. 
Que la Comisaría de la Seda íanío más cuando la infegran 
los principales compradores de Seda catalanes, era la llama
da a recoger estas proposiciones llevándolas a los Poderes 
públicos, ya que tan propicios se encontraron siempre que se 
íraía de proíeger cualquie producción nacional. 

El marqués de Rozalejo, recogiendo iodo esto, que era el» 
verdadero latir de cosecheros c industriales, lo llevó el pasa
do año a la Asamblea Naciona! interpelando al Comisario Re
glo de la Seda sobre la urgente necesidad de ILvar a la prácíi
ca esíos y oíros procedimieníos, cuya infervención le valió el 
aplauso y reconocimiento de los elemeníos interesados, que 
bien lo paíeníizaron en aquel grandioso acio celebrado en 
Beniaján. 

Como a pesar de aquella iníerpelación nada se ha hecho 
por la Comisaría y la ruina de los íenedores de capullo se 
confirmó el pasado año con la pérdida en más de un 40 "(o dc 
precio que se cotizó en la cosecha, y esie afio, a pesar que 
la producción ha disminuido y que el precio duranie la reco
lección fia sido un 20 °i„ menos que en la aníerior, y oíra vez 
se vislumbra un nuevo desasiré, el Marqués de Rozalejo ha 
levaníado de nuevo su voz en la Asamblea iníerpelando al 
Gobierno para que tome aquellas medidas necesarias a fin 
dc que en España no desaparezca esía imporíaníe producción 
c indusfria. 

Enfre otras cosas ha dicho cl Marqués de Rozalejo, que 
es necesaria la profeeción arancelaria; que el 50 °|o de las mo
reras dadas por la Comisaría cl pasado año no han agarrado 
por las malas condiciones en que se han servido y que el Co
misario de la Seda señor Bernades es íncompaíible para íal 
cargo por ser un comprador de seda y un indusírial impor
íaníe dc seda aríificial. 

Como órgano de imporíaníes elemeníos interesados, feli
citamos nuevameníe al Marqués de Rozalejo por su acertada 
intervención, deseando que esta vez tenga la eficacia que me
recen los grandes intereses de la producción sedera. 

¿LA LEY DE COM
PENSACIÓN? - - -

La subida del pan 
Ayer fué expendido el pan 

de toda clase con un aumen
to de precio de cinco cénti
mos por kilogramo. 

Precisamenfe cuando ya ha 
comenzado a hacer su apari
ción en el mercado el frigo 
de la nueva cosecha, y cuan
do lo que se esperaba era fo
do lo contrario, la subida del 
precio del pan de foda clase, 
ha causado sorpresa y dis
gusto. 

No creíamos que el abara
tamiento de la came iba a 
íener para el consumidor una 
ían pronfa compensación, y 
excesiva, si se quiere, pueg 
que para cada kilogramo de 

^ carne que se consume por fa-
I milia, se consumirán diez de 

pan y aún nos quedamos cor
tos. 

Hace unos días—el 19— 
leíamos la noticia de que en 
Francia, «en visfa de la baja 
dc las harinas panificado-
ras», se bajaba el pan lo mis
mo que aquí se sube: cinco 
céntimos en kilo.; ¿Por qué? 
No lo sabemos, porque los 
antecedentes que nos dan las 
coíizaciones del írigo y hari
na en los mercados rriás bien 
abonarían por la baja. 

¿Nos conformaremos con 
el aumento? ¿Será cuesíión 
de días? Esperemos a ver si 
es que nosoíros hemos in
íerpreíado mal o es que ha
rineros y panaderos nos han 
resulíado unos «videníes». I 

Kot ciera local 
Ha marchado a su hermo

sa finca de la Peraleja nues
fro disfinguido amigo don Jo
sé María Guillamón y Miró, 
acíompañaído de su familia, 

Buen viaje y feliz veraneo. ' 

Han fallecido los dos ni- | 
ños que hace <̂ ías dió a luz 1 
la disíinguida dama doña l 
Fuensanfa Vinadel Mazón.jo- | 
ven esposa de nuesfro par- » 
ticular amigo, el prestigioso I 
médico don José Alemán. | 

Les acompañamos en su ^ 
pena. i 

J 
Ha marchado a Madrid | 

nuestro querido compañero | 
dc Redacción don José Ruiz 
del Toro. 

Le 'Jcs^amos haga un feliz 
viaje. 

Desde hace di-is se encuen
íra en su magnífica posesión 
de «Villa i cresa» en Lo Pa
gan (San Pedro del Pinatar), 
iiucsí!-o esfimado y parficular 
amigo cl exaíccilde dc Mur

cia don Aníonio Clemares, 
donde sc propone pasar la 
íemporada de verano en com
pañía de sus familiares. ^ 

Ha salido para Los Alcá
zares, acompañado de su es
posa y bellas hijas, nuesfro 
querido amigo el Direcíor de 
esta Escuela Normal dc Maes 
tros y concejal de esfe Ayun
íamienfo don José María Ar
náez. 

Le deseamos un feliz viaje. 

Acompañado de su distin
guida: familia ha marchado a 
sus posesiones dc Moraíalla 
nuestro parficular y esfimado 
amigo el presfigioso doctor 
don José Más de Béjar. 

Le deseamos buen viaje y 
una grafa estancia en su mag
nífica finc.a. 

Ha regresado de Barcelona 
don Diego Marfinez. 

AVISO 
A LOS ENAMORADOS 

No HAY DOLOR DE MUELAS QUE 
RESISTA A LA ODONTINA NATI 

VentHS en farmatka,. 

I N F O R M A C I Ó N 
NIC1PAL 

MÜ-

El al alde pasa revista 
a la Guardia Munic'pil 

Ayer mañana, en la Casa 
Consistorial, el alcalde señor 
marqués de Ordoño, acom
pañado del presidente de go
bierno interior, pasó revista 
a la Guardia Municipal. 

El Cuerpo formó en el sa
lón de Sesiones al mando de 
su jefe don Demetrio Cam
poy. 

El señor Haro hizo uso de 
la palabra arengando a los 
guardias a que en todo mo
mento cumplan con su deber, 
poniendo en él el mayor celo. 

Después habló e 1 .señor 
marqués de Ordoño, que pro
nunció un brillante discurso, 
exhortándolos a que en e I 
cumplimienío del deber pro
curen p o r él prestigio del 
Cuerpo. 

Vida deportiva j 
El partido a beneficio ¡ 

de Cast'O | 
Enfre la afición reina enor-* 

me interés por presenciar elj 
' parfido entre el Elche F. C. yi 

nuestro primer equipo cam-̂  
peón, parfidoque como saben; 
nuestros lectores, sc jugará^ 
en beneficio del jugador rea
lista Tomás Castro. i 

; La afición, que siente haciaj 
este jugador enorme simpa-; 
tía, ha de coníribuir con ío-j 
das sus fuerzas a esfe benefl-i 
ció y los socios d c 1 Reafj 
Murcia seencuenfran íambiérfí 
animados de los mejores de-̂  
seos por coníribuir económi-; 
cameníe al beneficio de Cas-l 
tro, demasiado merecido,, | 

\ U c^maeonato tíe se | 
gunda grupo B i 

El domingo próximo con-' 
finuará el campeonato de se-i 
gunda caíegoría grupo B. i 

En la Condomina, a lasí 
ocho dc la mañana, coníen-l 
derán el Olimpia y el Uniónj 
Sporfing y a las diez menos., 
cuarto el Murcia Sport y Lá; 
Veloz. I 

En el campo deZarandonál 
a las siete cuarenía y cinco,; 
jugarán el Tennis F C y c! 
Racing y a las diez-menos 
cuarío el Comer c i a l y cl 
Befis. 

deambulando 
LA REVISTA DE AYER 
No podrán decir el señor 

alcalde ni el íenieníe alcaide 
presidente de la Comisión de 
Gobierno Inferior, q u e no 
cuenían con un Cuerpo dc 
guardias que dá gloria de 
vernos; y digo vernos, por
que estoy en ellos y pude 
fambién ser admirado por 
S. E. y acompañamiento. 

Y lo que siento es no ha
berlo sabido con aüficipación, 
para haberme lavado hasta 
los dientes y «íó», para que 
no me fallara defalle; pero 
las cosas son como son, y no 
como uno quiere que sean, y 
ayer nos mandaron formar, 
sin previo aviso, para que 
nos revistase el señor alcalde 
y un fenienfc, que no pudie
ron por menos de quedar al
tamente satisfechos dc nues
tra presencia, de nuestra uni
formidad y de nuesfro as
pecío. 

Habrán podido ver, que en 
conjunío no fenemos pero, lo 
mismo que separados, y que 
de aquella leyenda de e&panía 
burras no queda absoluía
mente nada. 

Ya ld guardia municipal es
íá monfada como puede es
tarlo oíra, y cumple su mi
sión con foda clase de deli
cadezas, pero con conoci
miento y conciencia dc sus 
acíos. Si no fuera porque al
gunos choferes nos fienen 
hincha y nos frotan nadd más 
que regular, era cosa com
pleta. Después de oir al señor 
alcalde y a su íenieníe, yo 
estoy más safi.-vfecho que si 
tuviera cudtro o cinco cargos 
a la vez y cobrara por todo», 
sin írabujdr en ninguno (que 
no sería el primer caso) por
que ensancha cl corazón ver 
que no caen en el vacío los 
desvelos de uno, por el pres
tigio dci uniforme y de la 
clase. 

¡Hay que ser rigurosos! 
— nos decían — cuando del 
cumplimienío del deber se 
írafe, y yo que no he flogea-
do nunca, al oir aquello senfi 
que me daba vuelías la san
gre; y cuando nos di¿roii la 
voz de rompan filas, per si 
aquellas frases eran queja de 
pusilanimidad, me decía para 
mis adeníros: Al primero que 
pesque infringiendo la Orde
nanza, le voy a dar una 
«guaníá» que le voy a poner 
las muelas en una fila. 

¡A mí, riguroso! 
PESQUISA 

La sesión 
del Pleno 

Esía íardc a las seis cele
brará sesión^ el Pleno del 
Ayuníamienío para íraíar so
bre los siguieníes asuntos: 

Acia de la sesión anterior. 
Expedieníc promovido pa

ra la aprobac.ón provisional 
de las cuenias generales del 
ejercicio de 1927. 

Expediente de habilitación 
de créditos en el acíual ejer
cicio. 

Y expedieníc promovido 
para pro eer por concurso cl 
cargo de gcsíor afianzado pa
ra la exacción de lo» arbifrios 
sobre pimienío y otros. 

El perm'so a los fun-
cíünanos 

El presideníe del Consejo 
ha firmado una disposición 
por la cual hace fesfivo el día 
treinta del acíual. 

Con este mofivo, la Dipu
íación provincial y cl Ayunía
mienfo, conceden a sus em
pleados csfa misma gracia, 
para que puedan tener fres 
días de vacaciones igualmen
te que los empleados del Es
íado. 

El alcalde ha ordenado, 
que con anterioridad a estas 
vaciiciones, se efccíúe el pa
go de los haberes devenga
dos en el corrieníe mes, a sus 
funcionarios, y a íal efecto los 
pagos comenzaron a hacerse 
cfecfivos ayer mafiana. 

T O R E R Í A S 
la corrida del día 8 

OTRA OREJA PARA CHI
CUELO EN MADRID 

Otro triunfo ha alcanzado 
Chicuelo en la corrida que to
reó en Madrid el pasado mar
tes a beneficio de Giíanillo 
de RiclaL 

El exitó ha'sido definifivo, 
enorme, once mil espectado
res pidieron para el diestro cl 
apéndice auricular del bicho. 

La prensa también ha pro
clamado a Chicuelo, como cl 
mejor torero. «Corinto y Oro» 
ha llamado al diestro «el to
rero de los 18 kilaíes» y lo 
elogia en su crónica publica
da en «La Voz» de ayer. 

Chicuelo, según dice «Co-
rinío y Oro» metido el 
a 'eieradcr y ha salido a cien 
por hora para colocarse en 
el primer pucsío de la torería. 

También cs una fecha me
morable para Chicuelo, la del 
24 de Mayo, que fué la «reve
lación» dc Chicuelo en la pla
za de Madrid. 

«Corrochano», decía en su 
crónica, eníonces: 

«...porque de fodo lo que 
ha hecho Chicuelo en el fo
rco, fué lo que íuvo más per
sonalidad y la personalidad 
en arfe es fundameníal. Y 
porque levaníó en medio dc 
la plaza de adrid un monu-
menio al olvidado pase na
tural». 

Hriy que esperar todavía 
mucho del aríe de Chicuelo, 
porque el arfisía es el creador 
y cl que sublimiza las cosas, 
y esíc diesíro ue es cl ma
yor arfisía entre todos los fo
reros, llegará a hacer sublime 
lo que muchos han fachado 
de barbarie. 

El próximo día 8 veremos 
en nuesíra plaza torear a Chi
cuelo, y así, si ha sabido le
vantar un monumento del pa
se natural, en la plaza de Ma
drid, según «Corrochano», 
sabrá igualmente erigirlo en 
nuestra Plaza. 

RECARGANBO 

L A B O R M U N I C I P A L 

Sesión de ia Permanente 
Bajo la presidencia del se

ñor marqués de Ordoño se 
celebró la sesión de la Per
manente. 

Asisfieron los concejales 
sefiores de Parada, conde de 
Moníemar, Navarro, Pérez 
Almagro, Ros, Arnáez, Ber
nal, Hernández Mora, Porfi
llo y Haro. 

Se aprobó el acta dc la se
sión ulfimamentc celebrada 

La Corporación quedó en
terada de las disposiciones 
insertas en la «Gaceta dc Ma
drid» y «Boletín Oficial» dc la 
provincia, que interesan al 
Ayuntamiento. 

El confrafisfa del mercado 
de la Rambla manifiesta que 
han sido ferminadas I a s 
obras, y solicita sc verifique 
la recepción dc las obras. 

El alcalde nombra una co
misión formada por los seño
res Ros, Haro, Bernal y cl 
arquiíecio municipal. 

E1 delegado de Hacienda 
traslada una resolución dc 
Rentas púb leas manifesíando 
que no ha lugar a e evar cl 
arbifrio de carnes frescas. 

Se aprobaron las cuenias y 
pagos de la semana y la dis
íribución de fondos para cl 
mes dc Julio. 

Sc dió lectura a una instan
cia de los accionistas del 
Teatro de Romea solicitando 
amorfización dc acciones. 

Ros dice que cuanto aníes 
se salde lo que dicho señores 
piden en la insfancia y pide 
que cada mes se lleve a cabo 
el sorfeo y hacer las gesfio
nes necesarias para ponerse 
de acuerdo con los accio-
nisías. 

Después sc verificó el sor
íeo siendo los agraciados los 
señores siguienie: 

Dofia Dolores Mazón: don 
José María Ibáñez; don Anío
nio Palarea; don José María 
Ibáñez; don José María Ibá
ñez; don Jesús Fontes; señor 

DE INTERÉS REGIONAL 

Un créiíto de cincî enta mi pesetas pira la 
Confederaciói Hidrográfca del Segura 

Madrid, 28.—El ministro de Fomenío ha firmado una real 
oi-dcn concediendo un crédiío de cincucnía mil pesefas para 
obras dc la Confederación Sindical Hidrográfica del Segura. 

La Asamb'ea Nacional 

La tercera sesión 
del pleno 

Madrid, 28.—-Ayer a las 
cuaíro y cuarto dc la íardc sc 
reunió el pleno dc la Asam 
blea bajo la presidencia del 
señor Yanguas. 

En el banco azul aparecen 
c! marqués dc Esíella y los 
m nisiros dc Instrucción Pú
blica, Trabajo y Gracia y Jus
ticia. Eí mpjorf miento f'e la 
enseñanza en Cata'uña 

El conde dc Güeil hace uso 
de la palabra para rogar al 
minisíro dc Insírucción Publi
ca se ocupe del mejoramicn-
ío dc la enseñanza en Cata
luña. 

Le confesía al asambleisía 
el señor Callejo. 

i a gestión de la 
Comn^ñí^ Telefónica 
El asambleísta señor Po-

yuelo se ocupa de la gesfión 
que realiza la Compañía Te
lefónica, censurando las dis
posiciones consignadas en la 
circular dicíada por el Go
bierno sobre esíc asunto. 

Le replica el marqués de 
Esíella, manifesíando que la 
Compañía está en su derecho 
de no admitir las reclamacio-
.nes colectivas que no figuren 
en sus reglameníos. 

La piop^gania social 
obrera 

El sefior Brú habla sobre 

¡a propaganda social obrera. 
( Le coníesfa cl marqués de 

Esíella diciendo que el par
tido socialista, conocedor de 

5 sus deberes y de la forma le
gal, merecerá cl beneplácito 
del Gobierno. 

La formao dn de los Co-
I mités paritarios 

Habla el asambleisía señor 
Barrachina, y ruega al minis
fro del Trabajo la exclusión 
dc las minorías en la forma
ción de losComifés paritarios 

El señor Aunós reconoce 
la importancia del problema 
dc representación de mayo
rías y minorías en dichos or
ganismos, estando cl Gobier 
no dispuesto a no perjudicar 
los intereses de ningún fac
tor. 

Los Trbunales 
ciudadanos 

Después prosiguió cl deba
te sobre los Tribunales de 
amparo a los ciudadanos in-
íervihicndo en el para comba-
firlo los asambleisías sefiores 
Goicoechea, Pradera, y Pé
rez Bueno. 

\ es coníesió el ministro dc 
Gracia y Jusficia. 

A las nueve dc la noche sc 
suspendió la sesión. 

Sc aprobó la suspensión 
dc los plenos en cl mes de 
JuHo. 

I 

conde de Roche; don Luis 
Brugarolas; señor conde de 
Roche; don José María Ibá-
ficz. 

Sc aprobaron las certifica
ciones expedidas por los téc
nicos municipales, de ias 
obras ejecutadas por ios con-
frafisfas, en el mes de mayo. 

El sefior Haro dice que en 
la relación valorada se deben 
especificar metros de obra 
ejecutada. 

La presidencia ordena que 
sc Ica una relación valorada. 

El sefior Haro dice que 
Ignoraba que así se hiciese y 
se da por satisfecho. 

Se dió lectura a una instan
cia dc los señores don Euge
nio Abellán y don Mateo 
Seiquer, sobre alineación de 
la calle de Giménez Baeza. 

Sc acuerda suspenderse la 
obra, que sc gire una visita 
dc inspección y que informe 
la Comisión dc Letrados. 

Se aprobó un dictamen de 
la Comisión sobre recur
sos de alzada de Juan Soler 
Pérez, contra un fallo del 
Consejo de Hombres Buenos. 

FUERA DE LA ORDEN 
DEL DIA 

El presidente de Beneficen
cia y Sanidad presentó una 
moción proponiendo que los 
medicamentos dc la Farmacia 
municipal sc adquieran por 
concurso. 

Sc aprobó la moción. 
El sefior Diez Cruz presen

ta una insfancia interesando 
de la Corporación que sc ie 
diga con cargo a que capítulo 
y artículo sc ha dc abonar la 
gratificación que le concedió 
la Permanente. 

La presidencia dice que con 
cargo a imprevistos. 

Navarro hace uso de la pa
labra para solicitar que se 
abra la pescadería, a las siete 
de la farde, desde el primero 
dc Julio. 

Conformes. 
El sefior Bernal dice que la 

Compañía de Teléfonos, si
gue cobrando, a pesar de la* 
disposición publicada en la 
«Gaceta», las conferencias en 
el férmino municipal c intere
sa de la presidencia que haga; 
gesfiones acerca dc este asun 
to con la Compañía. 

La presidencia toma en 
consideración las palabras 
del sefior Bernal. 

Porfillo pregunta en qué si
tuación sc halla cl proyecto 
para cubrir la acequia, que 
pasa por la calle de Ascisclo 
Díaz. 

El sefior Hernández Mora 
dice que sc halla en estudio y 
que cuando las circunstancias 
lo permitan se llevará a cabo 
esfe asunfo. 

Sc verificó cl sorteo para 
vocales del Consejo de Hom
bres Buenos. 

Y como no hubo más asun
tos de que tratar sc levantó la 
sesión. 

i I obierno Civil 
Un busto a Cervantes 
El Gohernacor civil ha re

cibido, en telegrama, u n a 
extensísima nota oficiosa de 
la Presidencia, sobre el Cuer
po de Inváfidos. 

En dicha nota sc manifies
ta que ei mencionado Cuerpo 
sc congratula con poner a la 
cabeza dc la escala al glorio
so literato español don Mi
guel de Cervantes Saavedra. 

Para solemnizar este acío 
sc descubrirá, cl día 30 del 
actual, un busto que ha sido 
ejecutado por el eximio es
cultor Juan Cristóbal. 

La txtrad'cófi de Bsia 
Khun 

Viena 27.—El ministro de 
Jusficia no ha aprobado la 
decisión del tribunal conce
diendo la extradición de Bcla 
Khun, por esfimar que es im
probable que los hechos de 
que sc acusa a Bela Khun no 
tuvieran carácter político. 


